

Agricultores en alerta por robo de animales ad portas del "18": en Entre Lagos hay 3 detenidos

ILÍCITO. Carabineros detuvo a los hampones al fiscalizar a un imputado que tenía arresto domiciliario. Fueron descubiertos por el vacuno que comenzó a golpear en el maletero. Dirigentes y afectados piden más fiscalizaciones en la semanas siguientes.

Sergio Silva
 sergio.silva@australosorno.cl

En un patrullaje preventivo por la villa de Entre Lagos, en la comuna de Puyehue, Carabineros descubrió a tres hampones cuando intentaban ingresar un automóvil a un sitio, transportando en su interior a un vacuno. Al no poder explicar la procedencia del animal, fueron detenidos por el delito de abigeato.

Este tipo de ilícitos mantiene en alerta a los agricultores de la provincia, donde precisamente la comuna de Puyehue encabeza la lista de zonas con mayor incidencia de abigeato, ya sea por faenamiento clandestino o robo de ganado.

La situación preocupa aún más durante septiembre, mes donde históricamente aumenta el robo de ganado en los campos, ya que los cuatrerros aprovechan las festividades para vender la carne ilegal en el mercado negro, a la espera de otro período considerado "rentable y provechoso" para los delincuentes, como es diciembre.

HALLAZGO PORTAMALETAS
 El procedimiento comenzó cuando personal de la Tenencia de Carabineros de Entre Lagos observó que desde un automóvil descendía un ocupante para abrir el portón de un sitio en calle Los Aromos. Uno de los policías reconoció al hombre, de 36 años, quien mantenía una medida cautelar de



EL TERNERO AVALUADO EN \$100 MIL FUE SUSTRÁIDO DESDE UN PREDIO DEL SECTOR FUTACUÍN. LO TENÍAN OCULTO EN EL PORTAMALETAS DEL AUTO.

arresto nocturno por amenazas simples en contexto de violencia intrafamiliar.

Ante el incumplimiento, fue sometido a control de identidad y se le informó que quedaría detenido. Posteriormente, los policías realizaron un control preventivo al conductor del vehículo, de 35 años y con domicilio en Futacuín, y a un tercer ocupante, de 43 años, residente en Los Aromos.

Mientras se verificaban los antecedentes de ambos sujetos, comenzaron a sentir ruidos provenientes del portamaletas del viejo automóvil. Las miradas nerviosas entre los ocupantes alertaron a los carabineros. Al revisar el compartimiento trasero, encontraron

un ternero vivo, cuyo origen no pudo ser explicado por los tres ladrones. De inmediato fueron detenidos por el delito de abigeato.

DEVOLUCIÓN DEL ANIMAL

El vehículo y el animal fueron trasladados a la Tenencia de Entre Lagos, donde el ternero de raza Angus rojo fue dejado amarrado y alimentado, mientras se buscaba a su propietario. Sin los aretes de identificación, durante las primeras horas resultó imposible determinar su procedencia.

"Los imputados no supieron explicar de dónde habían obtenido el animal, por lo que fueron formalizados por abigeato. Durante la jornada apareció el administrador de un

predio rural de Puyehue, quien reconoció al ejemplar como suyo. El ternero es de corta edad y corresponde a la misma raza con que trabajan en el fundo", explicó el fiscal Hugo Muñoz Antilef.

El bovino, avaluado en 100 mil pesos, fue entregado al administrador del fundo "Arrayanes", ubicado en la ruta 215, en el sector Futacuín. Un trabajador de aquel predio había denunciado la sustracción del bovino, el cual coincidía plenamente con el ejemplar recuperado a los delincuentes.

En tanto, los tres maleantes detenidos quedaron con medidas cautelares de arraigo nacional y firma mensual en la Tenencia de Carabineros de Entre Lagos.

SEPTIEMBRE EN ALERTA

En los últimos 15 días, en la zona de Puyehue se han reportado dos casos: el faenamiento de un vacuno y la sustracción del ternero que logró ser recuperado.

Ronald Pramps, agricultor afectado por la muerte de una vaca lechera, cifró sus pérdidas en más de un millón de pesos.

"Mi terreno está en medio de la población Porvenir y estos delincuentes estudian todos los movimientos. Acá los cuatrerros son de la misma comuna y existe un registro de ellos, pero mientras no los pillen con la carne en las manos, no se puede hacer nada. Curiosamente, los tres detenidos con el ternero son conocidos en la zona por el mismo deli-

to", aseguró.

La Junta de Vigilancia Rural de Puyehue se mantiene en alerta, ya que septiembre es considerado un mes de alto riesgo para el abigeato.

"Ya dejó de ser sólo el robo de ganado. Ahora los cuatrerros vienen directo a matar a los animales en el mismo predio. Antes era uno, ahora pueden ser dos o hasta tres. Nosotros como organización seguimos trabajando con Carabineros y Seguridad, pero es necesario reforzar aún más las acciones. También deben involucrarse otras instituciones, como el Servicio de Impuestos Internos (SII) y la Autoridad Sanitaria, para fiscalizar carnicerías y fábricas de empanadas, porque en alguna parte los delincuentes deben vender la carne, más aún en estas fechas", expresó un dirigente rural.

La delegada presidencial provincial, Claudia Pailalef, está consciente que septiembre es un mes complicado para los ganaderos y afirmó que "estamos trabajando en el tema de la prevención. Se están coordinando fiscalizaciones en conjunto no sólo con las policías, también con servicios públicos para verificar la procedencia de los productos que venden y si cuentan con todos sus papeles en orden. Pero es importante también el llamado a los agricultores para que verifiquen las condiciones donde queda el ganado, lo ideal es mantenerlos en lugares cercanos a viviendas".